

IV

Le lendemain, en arrivant, les deux adversaires échangèrent un salut courtois.

—Ah ! ah ! commença à son tour M. Moreau, aujourd'hui, on ne les a pas changés, nos jeunes braves !

—Non, répondit Jacquet ; chacun le nôtre !

Alors, ils causèrent longuement de leur fils, se faisant mutuellement des concessions sur les qualités physiques et morales qu'ils leur avaient transmises.

Les jours suivants, la conversation tomba sur leur famille.

Ils se trouvèrent des connaissances communes :

—Et vous l'avez connu, Machin ?

—Et Chose, donc !

Ils se tordaient de rire aux récits d'anecdotes lointaines.

Enfin, vint à son tour le grand chapitre politique, ce pivot de leur brouille. Ils se trouvèrent fort raisonnables, devenus rassis avec l'âge. Ils n'avaient peut-être pas le même avis sur toutes les questions, mais si tout le monde pensait de la même façon, pourrait-on jamais discuter !

Et c'est avec cette réflexion qu'en revenant, chacun chez soi, à pas comptés, ils se disaient !

—Il ne pense pas exactement comme moi, mais c'est égal, quel charmant homme !

V

—Quand nos fils viendront en permission, nous les présenterons, n'est-ce pas, Moreau ?

—Mais comment donc, Jacquet !... Il y a tant à craindre des mauvaises fréquentations, qu'un père est toujours heureux de trouver à son fils un ami sérieux et honnête !

—Si vous voulez, Moreau, nous irons dîner tous les quatre ensemble ; je connais un restaurant pas cher où l'on mange diablement bien !

—Vous en êtes sûr ?

—Parbleu ! mon bon !... Tenez, voulez-vous qu'avant d'y mener nos soldats, nous allions tous deux l'essayer, un de ces soirs ? Il faut qu'on les soigne, nos gargons, pour qu'ils reviennent nous voir souvent !

—Vous avez raison !... Mais dites donc, mon cher Moreau !...

—Mon vieux Jacquet !...

—Pourquoi pas ce soir ?... Nous n'avons rien à faire... On nous gardera notre dîner pour demain !

—Parfaitement... Il est quatre heures et demie ; si nous allions prendre l'apéritif en attendant ?... Nous parlerons d'eux !...

Et, bras dessus bras dessous, ils sortirent, au grand étonnement de leurs collègues du Ministère, où leur inimitié était une légende, se disant en eux-mêmes :

—Décidément, c'est le meilleur homme du monde, ce Jacquet !

—Il est tout bonnement exquis, ce Moreau !

En concluant en même temps :

—Comme on se trompe tout de même dans la vie !

GUY DE TERAMOND.

